

Drei und dreißigstes Kapitel.

Selkirk reiset nach der Erdenge von Panama oder Darien — Beschreibung derselben — Selkirk erlebt auf seinem Schiffe ein schreckliches Unglück — er tritt bei einem Kaufmanne in Dienste. —

Am 4ten Februar kamen wir in Portovelo an. Wir befanden uns also auf der so berühmten Landenge von Panama oder Darien oder Terra Firma im engerm Sinne, deren Gränzen und Umfang zu verschiedenen Zeiten verschieden angegeben worden sind. Wir rechnen dazu ein Stück Land, welches sich vom Meerbusen von Darien oder Uruba und dem Flusse Juan östlich bis an die Amirantenbay und den Fluß Tabaraba in Westen, also vom 301° bis 295° L. erstreckt, und begreifen darunter die drei Provinzen Veraguas, Panama und Darien.

Dieser ganze Strich Landes wird von den Andesgebirgen durchzogen, ist also durchaus bergig, aber mit vielen weiten Thälern untermischt, und von einer beträchtlichen Anzahl Flüsse bewässert. Der Boden in den tiefen Gegenden ist schwarz, feucht, an vielen Stellen morasitig, und mit vielen zum Theil undurchbringlichen Waldungen bedeckt, aber ganz außerordentlich fruchtbar. — Die eigentliche Landenge oder der schmalste Strich Landes zwischen dem Nord- und Südmeere ist zwischen dem Flusse Chagre am Nordmeere und